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議 事 録 

令和３年第７回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和３年７月１９日（月） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 令和３年７月１９日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教 育 長   山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

諸 井 幸 子 

欠 席 委 員  無し 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教 育 部 長   折 戸 靖 幸 

学 校 教 育 課 長   北 川 直 紀 

生 涯 学 習 課 長   新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳之輔 

 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

山 本 滝 男 諸 井 幸 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 17号 

 

議案第 19号 

令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告

書について 

令和４年度使用中学校用教科用図書（社会 歴史的

分野）の採択について 

継続審査 

 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

(2) 令和３年度特別支援教育奨励費支給決定結果について 

(3) 令和３年度第２回社会教育委員会議の結果について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和３年第７回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として山本委員、諸井委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（６月２３日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

いよいよ２３日から東京オリンピックが開幕される。コロナ禍ではあるが皆にとって

良い大会になればと願っている。 

そんな中、かほく市から２名の聖火ランナーが選ばれ、２名の協力をいただき小中学

校及び公共施設に聖火トーチの巡回展示を行っているところです。 

新型コロナウイルスに関しては、感染者が少しずつ増えてきておりかほく市において

も２日連続で１名ずつ感染者が確認されている。一方で、高齢者の感染や重症者率は大

きく減少しており、ワクチン接種の効果が出ていると感じている。 

もともと教員にもウィズコロナの考え方で物事を進めていくよう指示しており、学校

での教育活動も昨年夏の経験も踏まえて対応していかなければならないと思っている。 

先日の新聞記事に水泳の授業についての掲載があり、石川県内の小学校で水泳授業を

実施しないのはかほく市の２校だけと読み取れる内容であったが、その２校については

高松小学校と外日角小学校と聞いておりますので報告しておきます。実施の可否につい

てはウィズコロナの考え方に加え各学校長の判断に委ねられる。教育課程の実施につい

ては学校長の裁量であり学校長が決めたことについては後押ししたいと思う。 

７月２１日からかほく市に勤務している教職員対象にエッセンシャルワーカー枠とし

て希望者に対し優先してワクチン接種が実施される。 

前回６月２３日に教育委員会が開催されて以降の行事として、６月２９日に高松中学
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校指導主事訪問、６月３０日に市教育委員会の学校訪問を高松小学校と七塚小学校で実

施、また、７月８日には河北台中学校指導主事訪問を実施し、前期の指導主事訪問が終

了しました。総括として、次回以降の教育委員会で指導主事及び管理担当専門員から説

明をしていただく予定としている。７月１３日には市町教育委員会連合会理事会が開催

され、７月３０日開催予定の市町教育委員会セミナー、１０月１５日に野々市市で開催

される石川県市町教育委員会連合会研究大会等々についての日程調整を行った。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（質疑なし） 

 

 

 

議   件 

議案第 17 号 令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について（継続審査） 

議案第 19号 令和４年度使用中学校用教科用図書（社会 歴史的分野）の採択について 

 

【山越教育長】 

議案第１７号 令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、継続審

議となっており、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

 これまで各教育委員から追加・訂正をいただき修正した報告書となっており、先ほど

の学識経験者による意見懇談会にも提出させていただきました。次回は学識経験者から

のご意見を取りまとめ、そこを中心的に確認、また、採決をいただき、可決されました

ら９月の議会定例会に提出し、報告をさせていただきたいと考えております。本日は、

学識経験者の意見以外の箇所について再度修正等がありましたら、ご意見をお伺いした

いと思います。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からこれまで追加や訂正を行ってきた報告書について

ご意見がありましたらお願いいたします。 

（質疑・意見なし） 

【山越教育長】 

 それでは、今回の意見懇談会の内容を追記し、最終的な案を作成していただき来月の

教育委員会で議案第１７号の審議を終了したいと思います。 

 引き続き議案第１７号は継続審査といたします。 

【山越教育長】 

 次に、議案第１９号 令和４年度使用中学校用教科用図書（社会 歴史的分野）の採択

について事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

 （採択事務処理及び現教科書に決定した経緯について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。方法としては、改めて採択地区協議会を開く方法と、採択地区

協議会を開かずに教育委員会で決定する方法と二通りある。委員の方から質疑やご意見
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をいただきたいと思います。 

【山本教育長職務代理】 

 確認だが、採択地区協議会を開催するしないを決定するのはどこか。 

【山越教育長】 

 採択地区協議会の事務局は現実的には存在しない。採択地区協議会を開催しても最終

的に各市町の教育委員会が決定する。その採択地区協議会を開く、開かないは郡市教育

長会で決めている。 

【山本教育長職務代理】 

 郡市教育長会で開かないと決定し、採択地区協議会を省いてもよいとの解釈で良いか。 

【山越教育長】 

 その解釈でよい。 

【山本教育長職務代理】 

 採択地区協議会での決定事項として、地理・歴史・公民の３分野で別々の教科書では

学校現場も困るという意見でまとまっている。つまり、その時点で採択にかける話では

ないと思っている。 

【山越教育長】 

 それでは、議案第１９号については原案のとおり、東京書籍の歴史的分野の教科書を

継続して使用するでよろしいか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

 それでは議案第１９号については、原案可決とされました。 

 

 

 

協議・報告事項 

(1) 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

(2) 令和３年度特別支援教育奨励費支給決定結果について 

(3) 令和３年度第２回社会教育委員会議の結果について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）から（３）まで順次事務局から説明願い

ます。その後まとめて質疑に入ります。 

【北川学校教育課長】 

（１）令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について及び 

（２）令和３年度特別支援教育奨励費支給決定結果について説明 

【新田生涯学習課長】 

（３）令和３年度第２回社会教育委員会議の結果について説明 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 
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【山本教育長職務代理】 

 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について、七塚小

学校が４件追加で申請されているがその理由は。 

【北川学校教育課長】 

 担当に確認したところ、例年６月に申請してくる方々であり、特別な理由はないとの

ことです。 

【山本教育長職務代理】 

 未周知が理由ではないのか。 

【北川学校教育課長】 

 そんなことは決してない。単なる申請遅れ及び例年６月に申請してくる方です。 

【山本教育長職務代理】 

 社会教育委員会議にて、「公民館を核とした社会教育活動の活性化について」に対する

答申について協議されたとあるが、予定はいつ頃となるか。 

【新田生涯学習課長】 

 年度内を予定している。各地区の現状を聞いていると早期では難しい。 

【山本教育長職務代理】 

 答申が出て、事業を進める時に予算も組めていないようでは、来年度も実践できない

ことになる。答申についてはずれ込んでいきそうか。 

【新田生涯学習課長】 

 現時点では厳しいと思います。 

【山越教育長】 

学識経験者の意見懇談会でも話題に上がったということは、それだけ世の中の感心が

高いことを示すものであり、しっかり受け止めて事業を進めてほしい。 

 

 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（８月の行事予定について説明） 

（教育委員出席予定の今後の予定等について説明） 

【山越教育長】 

その他の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見及びその他以外のことでも

結構です。なにかありませんか。 

（質疑・意見なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、８月２４日（火）午後３時００分からで決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和３年第７回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後４時０２分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    山 本 滝 男 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 


